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José AbrAhAm sAnz

P ese a las advertencias de 
colectivos y especialis-
tas, la Diputada Merary 
Villegas dijo que votó a 

favor de la creación de la Guardia 
Nacional, con mando civil, por-
que era urgente y no querían que 
fuera otra policía más.

Recalcó que el dictamen in-
cluyó cambios a la propuesta 
original del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, pero en 
esencia se inclinó por confor-
marla con efectivos del Ejército 
y la Marina para conservar su 
esencia, pese a que los regirá 
la disciplina y el fuero militar.

“No queríamos que la Guar-
dia Nacional fuera otra crea-
ción más de otra fuerza policial, 
es decir, queríamos realmente 
una Guardia Nacional, con ca-
rácter de Estado, rescatando lo 
más valioso que tiene la forma-
ción militar, como es la disci-
plina, como es el patriotismo, 
como es la lealtad, como es la 
honradez”, señaló.

“Yo creo que ahí coincidi-
mos absolutamente todos, que 
la institución más fuerte y más 
estable que tenemos en nues-
tro estado para combatir la in-
seguridad es precisamente el 
Ejército y queríamos darle una 
columna vertebral con estas 
característica”.

Villegas Sánchez fue una de 
los 362 diputados que ayer vo-
taron a favor de la creación de 
esta Guardia, que ha sido criti-
cada por avalar con la Consti-
tución la presencia militares en 
las calles para realizar acciones 
de la policía, pese al sin número 
de acusaciones de abusos a los 
derechos humanos.

“Por otro lado, nos entraba 
la preocupación de que que-
ríamos que estuviera también 
un mando civil, por la cuestión 
de derechos humanos, por la 
cuestión de interacción con la 
ciudadanía dia a dia queriamos 
también que dependiera de la 
Secretaría de Seguridad Públi-
ca”, agregó.

“Dejamos también estipulado 
que esta Guardia Nacional, con-
forme vaya avanzando y vaya te-
niendo la capacidad de integrar 
a nuevos guardias, los miembros 
del Ejército, de la Marina, van a 
ir regresando a su origen, es de-
cir, si salió del Ejército con algún 

José AbrAhAm sAnz

El Diputado federal del Parti-
do Acción Nacional, Carlos Cas-
taños Valenzuela, acusó a More-
na de justificar la permanencia 
de militares en las calles para 
realizar acciones de seguridad 
pública y por ello propusieron 
un mando civil, una argumento 
que calificó de mentiroso.

Castaños Valenzuela fue uno 
de los diputados 119 diputados 
que votaron en contra. Su banca-
da encabezó la oposición con 77.

Vía telefónica, el legislador 
explicó que su voto en contra fue 
porque, aunque él y su partido 
reconocen la labor que han rea-
lizado el Ejército y la Marina, 
no están formados para realizar 
acciones de seguridad pública 
como sí lo está la policía, que el 
mando civil que propuso More-
na será sólo administrativo y que 
en total, los contrapesos no son 
suficientes.

“De ninguna manera es sufi-
ciente, porque además es un ar-
gumento mentiroso; no es cierto 
que en esencia el mando vaya 
a ser civil, ellos dicen que sea 
civil para efectos administrati-
vos y que sea militar para efec-
tos operativos”, señaló, “ellos le 
llaman esquema mixto, de civil 
y de militar”.

“Entonces estamos cayendo 
finalmente es que la operación 
va a ser mandada y regulada por 
un militar, al final es la misma 
y llegamos al mismo punto, por 
lo tanto es un engaño que está 
planteando Morena; incluso 
debo decir varios diputados de 
Morena, ayer en la sesión, su-
bieron a la tribuna a presentar 
reservas en contra del mando 
militar, ni ellos mismos están 
convencidos”, añadió.

Castaños Valenzuela recalcó 
que no hay país democrático en 
el mundo en donde opere eficaz-
mente la seguridad pública bajo 

Merary Villegas advierte que 
la Guardia Nacional es nece-
saria.
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Nueva fuerza contra la inseguridad

Urgía la Guardia 
nacional: Villegas

La Diputada federal de Morena por 
Sinaloa justifica su voto a favor de 
esta fuerza militar, con mando civil

“ No queríamos 
que la Guardia 

Nacional fuera otra 
creación más de otra 
fuerza policial, es decir, 
queríamos realmente 
una Guardia Nacional, 
con carácter de Estado, 
rescatando lo más valio-
so que tiene la formación 
militar, como es la disci-
plina, como es el patrio-
tismo, como es la lealtad, 
como es la honradez”.
Merary Villegas
Diputada federal

“ Eso nos lleva en 
una ruta clara de 

llevar a México a una 
dictadura, a un autorita-
rismo; ese esquema de 
gobierno no lo queremos 
para México y eso es lo 
que están implementan-
do ellos”.
Carlos Castaños Valenzuela
Diputado federal por el PAN

cargo, con algún mando, regresa 
con el mismo mando”.

La legisladora agregó que 
otro de los puntos que le dieron 
tranquilidad, es el contrapeso 
que se le puso mediante el Se-
nado, que cada año recibirá un 
informe, hará un análisis y dará 
una valoración a los trabajos que 
esté realizando.

Antes de que se aprobara el 
dictamen de ayer, activistas de 
colectivos como “Seguridad sin 
guerra”, criticaron enérgica-
mente en las redes sociales la de-
cisión de que la fuerza se rigiera 
por la disciplina y fuero militar 
y que además el contrapeso al 
que se refiere Villegas Sánchez 
era débil.

“Al recibir un informe, el valo-
rar un informe, el debatir una si-
tuación o un trabajo de alguien o 
de algo en la Cámara del Senado, 
en la Cámara de Diputados, eso 
implica muchas cosas, el usar la 
máxima tribuna para denunciar 
si se están cometiendo delitos 
en contra de los ciudadanos, el 
dar a conocer públicamente có-
mo es que están trabajando, el 
que ellos tengan la obligación 
de transparentar los trabajos, 
el que tengan la obligación de 
aclarar cualquier duda, que se 
emita o que salga, resultado de 
análisis de la situación que se dé 
en el Senado, yo creo que eso no 
es cualquier cosa”, justificó.

“Que no se limiten a pensar 

GUARDIA NACIONAL

Mando civil, argumento mentiroso 
de Morena, acusa Carlos Castaños

‘Llevan a México a una dictadura’

T ambién destacó que el 
tema del fuero militar 
se advirtió de diferentes 

maneras, se celebraron foros 
con especialistas, académi-
cos, gobernadores, alcaldes, 
parlamentos y gobiernos de 
otros países, representantes 
de las Naciones Unidas y de la 
Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos, organis-
mos públicos y privados que se 
pronunciaron porque no haya 
participación militar en las 
calles.

“Eso nos lleva en una ruta 
clara de llevar a México a una 
dictadura, a un autoritarismo; 
ese esquema de gobierno no lo 
queremos para México y eso 
es lo que están implementando 
ellos, a través de esta iniciativa 

que se aprobó el día de ayer, 
donde están generando estos 
esquemas de mando militar”, 
expresó.

Castaños Valenzuela dijo 
que el camino que seguirá 
junto con los legisladores de 
su bancada será hasta los Tri-
bunales para buscar que, como 
la Ley de Seguridad Interior, 
se pueda declarar inconstitu-
cional.

“Seguramente la va a apro-
bar y luego tendremos que 
valorarlo nosotros, junto a 
intelectuales, organismos y 
especialistas, irnos a tribuna-
les para pelear precisamente 
lo que ya se hizo con el otro 
esquema”, señaló, “entonces 
esto será otra lucha que habrá 
de darse”.

Carlos Castaños advierte los 
riesgos de tener una Guardia 
Nacional como la aprobada.
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esquemas militares.
“Lo que sí hay son esquemas 

donde temporalmente entra de 
manera subsidiaria, o sea, entra 
de manera de apoyo los militares 
a ayudar, a apoyar a los policías, 
y cuando se restablece la segu-

ridad en un municipio o en un 
estado, los militares se retiran; 
esa es una modalidad, pero no 
estamos de acuerdo en que de 
manera permanente, incluso por 
eso pretenden el cambio consti-
tucional”.

que nada más van a enviar un 
informe por escrito y hasta ahí 
va a quedar, obviamente que el 
Senado va abrir a discusión el 
análisis y la reflexión de ese aná-
lisis que se emita”.

--¿No es demasiado el riesgo 
que se corre, por el hecho de que 
Ejército y Marina son las institu-
ciones que tienen más denuncias 
de violaciones a los derechos hu-
manos?

--Mira, una cosa es claro para 
nosotros: ¿Es la mejor decisión 
que hemos tomado? Ya lo vere-
mos. ¿Era urgente y necesario? 
Definitivamente sí, era urgente 
y necesario.

“Porque también está la parte 
de los recursos. La creación de 
una nueva policía demandaría 
demasiado, presupuesto, convo-
car a nuevos integrantes, tiem-
po... y la verdad que tampoco iba 
a ser garantía”.

“Yo le apuesto y celebro que 
nos abramos a la idea de explo-
rar este nuevo camino, este nue-
vo sistema, este nuevo mando 
dual que se va a explorar, pero 
nosotros, como representantes 
populares, como legisladores, 
tenemos que estar al pendiente. 
Ya veremos. Ya veremos”.

No que no lo conocía

“A horita me pre-
guntaban que 
si conozco a 
‘El Chapo’, no 

lo conozco, lo he visto como us-
tedes en los medios de comuni-
cación, lo he visto en la tele co-
mo ustedes lo han visto”, dijo la 
entonces Diputada por Cosalá, 
Lucero Sánchez López, en 2016.

En esas fechas, Sánchez Ló-
pez era vinculada mediática-
mente con Joaquín Guzmán 
Loera, “El Chapo”, pero ella 
negó siempre cualquier vínculo 
con el narcotraficante, a quien 
aseguraba haber visto en alguna 
ocasión, pero nunca de cerca.

“No lo conozco en sí, así de 
cercas, pero lo he visto en oca-
siones, pero no de cerca”, detalló 
en una entrevista.

Postulada en 2013 como can-
didata a diputada local por Co-
salá, arropada por el PAN, PRD, 
PT y PAS, Sánchez López pasó 
del anonimato a los periódicos.

Pero el momento culminan-
te en que su foto le dio la vuelta 
mundo es cuando se detectó que 
había visitado a “El Chapo” en 
la cárcel.

Y después de años de negar-
lo, ayer fue presentada en el 
juicio del siglo en contra de “El 
Chapo”, donde confesó todos 
los detalles de su romance con 
el capo sinaloense.

Además, dijo que el capo se 
aprovechó de dicha relación pa-
ra que ella le ayudara lavando 
dinero y comprando mariguana.

Ahora a ver qué dicen quienes 
la defendieron tanto, ex diputa-
dos que incluso la “blindaron” 
ante los medios cuando se le 
cuestionaba sobre el tema.

La narcopolítica asoma la ca-
beza y confirma lo que durante 
años fue negado en los pasillos 
del poder.

Todos quieren su ‘tajada’
De nueva cuenta, el Con-

greso local fue un hervidero 
de protestas.

Grupos de maestros, médi-
cos, jubilados, trabajadores de 
la UAS y otros grupos sociales 
protagonizaron una concentra-
ción multitudinaria en la sesión 
de ayer

Las dos plantas del recinto 
parlamentario estuvieron “a re-
ventar”, lo mismo en las áreas 
de butacas que en las escaleras 
y los pasillos.

Y es que todos quieren su taja-
da del Presupuesto 2019 aproba-
do por el Congreso y vetado por 
el Gobernador Quirino Ordaz 
Coppel. 

Los grupos no quieren que 
se les vayan “sus” recursos ante 
las asignaciones hechas por los 
diputados el 31 de enero y que 
tienen en vilo las relaciones en 
el Ejecutivo local y el Legislativo.

“¡Presupuesto! ¡presupues-
to!” fue uno de los gritos que 
salían de las gradas del recinto 
parlamentario.

Y esto lo vamos a seguir vien-
do porque se prevé que sea hasta 
la próxima semana cuando se 
analicen las observaciones del 
Gobierno al tan polémico paque-
te económico.

¡Presupuesto!... ¡presupues-
to!, sí, todos queremos que se 
defina ya de una buena vez, el 
desgaste en el Congreso puede 
traer broncas mayores.

La tregua
Quienes decidieron guardar 

todo el filo, por el momento, son 
los diputados del PRI en la 63 Le-
gislatura de Sinaloa.

Muy activos en convocar a 
ruedas de prensa para tronar, un 
día sí y otro también, contra los 

morenistas, pero ahora guardan 
silencio.

La instrucción que tienen los 
tricolores desde el Tercer Piso es 
no echarle “más gasolina al fue-
go” con el tema del presupuesto.

Y no “contaminar” así las 
negociaciones directas con el 
Ejecutivo que sostienen los mo-
renistas en torno a las asignacio-
nes presupuestales, para darle 
una salida al vetado y polémico 
decreto sobre las reasignaciones 
presupuestales por mil 663 mi-
llones de pesos.

Nada de ‘cuates’
Ayer, el Gobernador Quirino 

Ordaz Coppel negó que benefi-
cie a sus amigos entregándoles 
obra pública realizada por el Es-
tado, tal como lo acusó la Dipu-
tada Flora Miranda durante la 
comparecencia del Secretario de 
Obras Públicas en el Congreso.

Y Quirino se defendió negan-
do que haya algo qué ocultar en 
su Gobierno.

“Hemos actuado con abso-
luta transparencia, claridad y 
apertura, en todas las inversio-
nes que ha hecho el Estado y en 
el caso particular de las obras 
de deportes que, por cierto, son 
propiedad de los ayuntamientos 
el beneficio es para la afición”, 
aseguró el Mandatario estatal.

Y dijo que tampoco tiene em-
presas constructoras que traba-
jan para el Estado.

“No tengo empresas que 
construyen al Gobierno, desde 
hace muchos años”, refutó.

Esa fue la respuesta, aunque 
las declaraciones de la diputa-
da fueron temerarias y cuando 
menos sí se le debería pedir que 
pruebe lo dicho.

La mano de Quirino
Apenas perdieron la elección 

pasada y la dirigencia municipal 
del PRI en Mazatlán ya no salió 
ni a tomar el sol.

Primero, la ex diputada local 
Elsy López Montoya, tenía el 
mando hasta el primer semes-
tre del año pasado, pero dejó el 
cargo para buscar la reelección, 
y perdió. 

Luego, las riendas del partido 
quedaron en manos de Martín 
Ochoa, un incondicional del 
ex Alcalde Fernando Puche-
ta Sánchez, pero después las 
actividades se detuvieron en el 
comité, nadie atendía y nadie 
respondía ni el teléfono.

Entonces el Gobernador 
Quirino Ordaz Coppel vio 
la oportunidad y metió mano, 
así que designó a Cristopher 
Gutiérrez Núñez, uno de sus 
colaboradores más cercanos 
desde que era diputado federal, 
incluso antes lo acomodó en el 
DIF Estatal.

Así que desde hace unas se-
manas ellos llevan las riendas 
del Comité Directivo Municipal 
del PRI en cargos de dirigentes 
internos. 

Claro, esto no le gustó a mu-
chos priistas que se creen con 
más méritos, pero todo quedó 
en un disgusto, al fin es la desig-
nación del Gobernador y en Ma-
zatlán a Quirino se le cuadran, 
como se le cuadra a quien tiene 
el poder.

Así que le toca a Cristopher 
levantar el barco porque en un 
abrir y cerrar de ojos tendrán el 
proceso electoral de 2021 en la 
mira, y el comité priista no está 
muy bien que digamos. 

A ver qué resultados mues-
tran los alfiles del Gobernador.

ExiGEn cUEntAs sobrE issstEsin

Enojados, toman maestros la Auditoría
José AlfrEdo bEltrán

Integrantes del colectivo Más 
que 53, del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, rea-
lizaron un plantón y “toma sim-
bólica” de la Auditoría Superior 
del Estado.

Protestaron porque el órgano 
fiscalizador de los recursos pú-
blicos del Poder Legislativo no ha 
dado a conocer los pormenores de 
la auditoría solicitada al Issstesin.

José Ángel Beltrán Rentería, 
uno de los líderes del colectivo y 
quien es Diputado local suplente, 
exigió a Emma Guadalupe Félix 
Rivera “dar la cara”.

Recordó que hay un desfalco 
de 927 millones de pesos de este 
instituto, el cual maneja presta-
ciones como vivienda de los tra-
bajadores del magisterio.

En tanto el maestro Teodosio 
Joel Fausto complementó que este 

“desfalco” al Fondo de la Vivienda 
se dio en el lapso de 2012 a 2016.

“Es un dinero que nos debieron 
haber entregado a los maestros 
jubilados y pensionados, que an-
damos en demandas y andamos 
exigiendo ese derecho que nos 
robaron”, señaló.

“¿Quién nos lo robó?, los res-
ponsables del Issstesin en contu-
bernio con las dirigencias corrup-
tas y los gobiernos corruptos de 
Sinaloa, de la sección 53”, añadió.

De acuerdo con el manifes-
tante a la fecha deberían tener 1 
mil 113 millones del fondo de la 
vivienda.

“Que quede claro en esos 
7 años no sabemos nada de ese 
recurso económico, eso se debe 
tener en la caja del Issstesin; ima-
gínense de 1974 que fue fundado 
el Issstesin a la fecha, los líderes, 
ese dinero se lo clavaron quienes 
administran el sindicato”, abundó.


